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FACULDADE COM 148 ANOS DE TRADIÇÃOFACULDADE COM 148 ANOS DE TRADIÇÃO

CURSO 100% PRESENCIAL COM PROFESSORES COM VASTA EXPERIÊNCIA PROFISSIONALCURSO 100% PRESENCIAL COM PROFESSORES COM VASTA EXPERIÊNCIA PROFISSIONAL

CURSO DE DIREITO MACKENZIE RIO É NOTA 5 NO MEC!!!CURSO DE DIREITO MACKENZIE RIO É NOTA 5 NO MEC!!!

CURSO COM AMPLO MERCADO DE TRABALHOCURSO COM AMPLO MERCADO DE TRABALHO

FACILIDADE DE ACESSO NO CENTRO DO RIO DE JANEIROFACILIDADE DE ACESSO NO CENTRO DO RIO DE JANEIRO

Direito noestuda
r

Por quePor que

Mackenzie Rio?
Mackenzie Rio?

DIREITODIREITO88MOTIVOSMOTIVOS  PARA CURSAR

01
DEFENDER OS DIREITOS 

DAS PESSOAS
POSSIBILITA FORMAÇÃO 

HUMANITÁRIA COMPLETA E 
SÓLIDA, ESTUDANDO 

COMPORTAMENTOS, TENDÊNCIAS, 
RACIOCÍNIOS E PESSOAS.

02
VARIEDADE DE 

CARGOS E VAGAS EM 
CONCURSOS PÚBLICOS

LEQUE AMPLO DE 
CARREIRAS NA 

INICIATIVA PÚBLICA.

07
RECONHECIMENTO DA 

SOCIEDADE
HABILIDADE PARA 

RESOLUÇÃO DE 
PROBLEMAS E 

CONFLITOS SOCIAIS.

03
CONHECIMENTO PARA 

A VIDA
CAPACITA AMPLIAÇÃO 

DAS RELAÇÕES 
INTERPESSOAIS E 

CONHECIMENTO DE 
DIREITOS E DEVERES.

08
FORMAÇÃO CRÍTICA

DOMÍNIO DO 
SIGNIFICADO DOS 

FATOS. ADQUIRE VISÃO 
AVANÇADA DO 

SENTIDO JURÍDICO.

04
CONHECIMENTO DA 

LEI
PERMITE O 

CONHECIMENTO DOS 
NOSSOS DIREITOS AO 

LONGO DA VIDA.

05
VARIEDADE NA ATUAÇÃO 

PROFISSIONAL
PODE OPTAR POR DIVERSAS 

ALTERNATIVAS DE 
CARREIRA COM ESSA 

FORMAÇÃO.

06
DEMANDA CRESCENTE 

NO TRABALHO
O MERCADO SEMPRE ESTARÁ 

NECESSITANDO DE NOVOS 
PROFISSIONAIS 

PRINCIPALMENTE NO SETOR 
PÚBLICO.



Agora Mackenzie Rio

Setembro 2019 | Página 5 

Wladymir Soares de Brito 
Diretor Geral da Faculdade Presbiteriana Mackenzie Rio

PALAVRAS DO DIRETOR

Sejam bem-vindos 
novos Mackenzistas

Parabéns pela escolha de iniciar ou continuar sua 
formação acadêmica.

A Faculdade Presbiteriana Mackenzie Rio integra 
uma das instituições de ensino mais antigas e 
excelentes de nosso país, o Instituto Presbiteriano 
Mackenzie, que completará em outubro, 149 anos 
de presença em nosso país, inovando, avançando, 
educando, formando e transformando aqueles que 
sonham em iniciar ou experimentar novos desafios 
em sua vida profissional.

Nossa Faculdade tem por finalidade gerar valores humanos, capazes de perceber e interpretar os 
paradigmas atuais, vislumbrar novas possibilidades e propor a criação de caminhos em face das 
demandas da contemporaneidade. A educação de qualidade e excelência sempre será nossa meta.

Nossos Laboratórios e salas de aulas são equipados com moderna tecnologia. Nossos professores 
são altamente capacitados na área acadêmica e profissional. Os Projetos Pedagógicos dos Cursos de 
Graduação são modernos e atuais. Vale a pena conhecê-los.

A partir de agora, seu projeto de formação superior passa a ser nosso, também. Passaremos juntos 
alguns semestres, que serão, tenho certeza, de grande conquista na sua formação acadêmica, pessoal 
e profissional.

Nosso êxito passa pelo seu comprometimento; pela sua convivência com os professores e colegas; 
pela incessante busca do conhecimento; pela participação nas atividades acadêmicas; pelo uso 
constante de nossa biblioteca, atualizada constantemente em seu acervo, visando aprimorar e incentivar 
a pesquisa, o gosto pela leitura, pelo saber. Não hesite em buscar contato com seus Professores, 
Coordenadores de Cursos, Ouvidoria, Coordenadores de Gestão Acadêmica e o Diretor.

Compete a todos nós, inclusive a você que acaba de chegar, manter esse compromisso com a qualidade 
do ensino e com a tradição na busca pela excelência que caracteriza o Mackenzie, Casa que possui em 
seus alunos, seu maior patrimônio.

Vale a pena ser Mackenzie Rio! Um feliz e exitoso semestre acadêmico!
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Entrevista com Jader Costa Mendes 
Novo coordenador de Administração

Recém-chegado à Instituição, Jader Costa Mendes, novo coordenador do curso de administração da 
Faculdade Presbiteriana Mackenzie Rio, foi entrevistado pelo Núcleo de Comunicação e Marketing 
(Nucom), na oportunidade ele nos forneceu algumas dicas de como exercer a administração no dia a 
dia, “um bom administrador é aquele que consegue trazer para si toda sua equipe, é um bom líder para 
levar a empresa a novos patamares”.
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Ao falar do cenário no qual a administração está inserida, Jader nos fornece um panorama atual e as 
perspectivas para o  futuro, destacando os desafios atuais que podem ser encarados nos próximos 
anos, sem deixar de destacar as facilidades ligadas a esses aspectos que já estão atualmente presentes, 
“vivemos em um mundo onde existem mudanças constantes, mudanças rápidas e o novo desafio da 
administração é acompanhar essas mudanças, vislumbrar o futuro de novas tecnologias, de meios de 
comunicação e adaptá-los a administração para a melhora continua dos processos e sistemas”.

A tecnologia hoje é o principal meio de ação para facilitar a atuação das organizações. Como em toda 
rede pessoal e profissional, o avanço eletrônico abriu porta e, consequentemente, na administração isso 
não foi diferente “o mundo hoje é uma grande aldeia global, nisso, você tem muito mais a colocar para 
o profissional que trabalha com você na empresa, como também em outras áreas, como treinamento 
de pessoas”.

Jader conclui a entrevista falando que ser Coordenador do curso de Administração no Mackenzie Rio 
é uma honra, uma das maiores que já recebeu em toda a sua carreira. Reforça a afirmação anterior 
dizendo “já atuei em diversas áreas do mercado de trabalho, fui professor de outras instituições de ensino, 
mas ser coordenador aqui no Mackenzie Rio é um novo passo na minha vida profissional, um novo 
desafio, o que me motiva a dar o meu melhor.” 

O coordenador atende nos seguintes dias e horários:

Seg: 15 às 20:30h | Terça: 17h às 18h | Quarta: 8 às 11:30h.
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Mackenzie Rio promove aula de boas-vindas 
aos novos alunos da faculdade

Os quase duzentos novos alunos da Faculdade Presbiteriana Mackenzie 
Rio foram convidados para participar da aula de boas-vindas, realizada 
na segunda-feira, dia 26 de agosto, no auditório do sexto andar da 
Faculdade. O evento contou com a presença dos coordenadores 
dos quatro cursos da da faculdade, além das presenças do Capelão 
e Coordenador Psicopedagógico. O evento teve também a presença 
do Coordenador Administrativo Financeiro, Rogerio de Andrade e do 
Diretor Geral da Instituição, Wladymir Soares de Brito.
Leonardo Santoro, Rogerio de Andrade, Wladymir Brito, Michelle Nunes, Paulo Cesar Guimarães, Hélio, Jouberto Heringer e Jader Mendes
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A abertura do evento foi 
feita pelo mestre de 
cerimonias da noite, 
Matheus do Carmo, 
egresso do Mackenzie 
Rio, que logo concedeu 
a palavra ao Diretor 
Geral da Instituição que 
em seu breve discurso 
falou do orgulho e da 
honra de poder 
participar de uma 
aula de boas-vindas, 
“Me orgulho de poder 
dirigir uma instituição 
que auxilia na criação 
de um ambiente, onde 
o aluno Mackenzista 

tem a certeza, não só de estar recebendo uma educação de excelência, mas também a certeza de 
que está inserido em uma nova família. Onde todos nos conhecemos e nos tratamos pelo nome, 
não pelo título”. Em seguida, Rogério de Andrade, agradeceu a todos os novos alunos a confiança 
no trabalho da faculdade e disse que mesmo não atuando na linha de frente, coordenando o 
backoffice da faculdade, está à disposição dos ingressantes.

Em outro momento da noite, Leonardo Santoro, atual Secretário Acadêmico e egresso Mackenzie 
Rio, se emociona ao contar sua história aos novos alunos, “Eu sou ex-aluno da casa, em 1996 era eu 
quem estava sentado no lugar de vocês. Hoje, 23 anos depois, estou aqui, tendo a honra de contar 
a minha história, podendo falar para vocês do orgulho que eu tenho de ser um eterno Mackenzista”.

Matheus do Carmo 
Mestre de cerimonias da noite

Wladymir Soares de Brito Direto Geral da Faculdade Presbiteriana Mackenzie Rio

Rogerio de Andrade 
Coordenador Administrativo Financeiro

Leonardo Santoro 
Secretário Acadêmico
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Os coordenadores de curso, Michelle Nunes 
(Ciências Econômicas), Antônio Renato (Direito), 
Euries Lima (Ciências Contábeis) e Jader Costa 
Mendes (Administração), falaram da importância 
do papel de um coordenador de curso atuante e 
engajado na colaboração com o aluno, mostrando 
a importância de ter um bom relacionamento 
interpessoal e de uma boa relação aluno x 
instituição.

Reforçando a parceria existente no dia a 
dia e na forma de atendimento ao aluno, o 
Capelão, Jouberto Heringer e o Coordenador 
de Orientação Psicopedagógica, Paulo Cesar 

Guimarães, se mostraram à disposição dos novos alunos e com muito bom humor, corroboram o 
compromisso assumido de sempre ter uma palavra de conforto para os que precisarem.

Por fim, Matheus apresentou as ferramentas da faculdade que o aluno Mackezista precisa conhecer, 
mostrou fotos de algumas pessoas com que os alunos irão lidar pelos próximos anos, além de como 
usar o TIA, como fazer os requerimentos pela área do aluno, como acessar a biblioteca, como acessar 
o seu e-mail Mackenzie Rio e como baixar/instalar o office 365 (benefício ao aluno).

O mestre de cerimonias encerrou a noite agradecendo a presença de todos os que compareceram, 
enfatizou que estaremos todos disponíveis e prontos para atender a todos os questionamentos dos 
novos alunos.

Eu sou ex-aluno da casa, em 1996 
era eu quem estava sentado no 
lugar de vocês. Hoje, 23 anos 
depois, estou aqui, tendo a 
honra de contar a minha história, 
podendo falar para vocês do 
orgulho que eu tenho de ser um 
eterno Mackenzista.

Leonardo Santoro, 
Secretário Acadêmico



Agora Mackenzie Rio

Setembro 2019 | Página 11 

Entre os dias 7 e 9 de agosto ocorreu o IV Congresso Internacional 
CBMA de Arbitragem no Rio de Janeiro. A Faculdade Presbiteriana 
Mackenzie Rio esteve presente com a participação de alunos e 
professores do curso de Direito.

A edição deste ano teve como tema principal “Um diálogo entre os vários stakeholders – What 
is not in the rules?” e como abordagem o diálogo entre os diversos atores do procedimento e 
os desafios enfrentados pelos árbitros, advogados e outras partes interessadas.

A equipe do Mackenzie Rio teve como integrantes os alunos: Ana Clara Tavares, Daiane Aragão, 
Daniel Grassini,  Francine da Silva Neves, Gabrielle Negreira, Jessica Ripardo, Julia Matta, Leonardo 
Gonçalves, Mateus Prol, Matheus Leão, Paula Alves, Tainá Malta Rodrigues, Valdinan Carvalho Soares, 
Vitória Cremasco, todos sob a tutela do Professor Irineu Carvalho de Oliveira Soares.

Alunos Mackenzie Rio participam do 
IV Congresso Internacional CBMA de Arbitragem

Equipe Mackenzie Rio em frente ao Museu do Amanhã
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Para sempre Mackenzista com 
Adelino Chipeng
Em uma conversa super descontraída, Adelino Chipeng, conta ao Núcleo 
de Comunicação e Marketing (Nucom), que viveu todas as etapas de 
superação e auto reinvenção durante os quatro anos em que estudou 
administração na Faculdade Presbiteriana Mackenzie Rio. 

Como em toda história de superação, existe 
uma grande dificuldade, mas também a chance 
de dar a volta por cima, transformando todas 
as lições aprendidas em experiências de vida. 
Chipeng fala com naturalidade que sempre 
soube lidar com as situações adversas, e nos 
conta “Foi uma experiência positiva, de grande 
luta, passei por dificuldades, mas valeu a pena! 
A faculdade é uma experiência em que entramos 
como crianças e saímos adultos”.

Adelino, também conhecido como Gringo, 
é Angolano e veio ao Brasil com o sonho de 
fazer faculdade de administração, afim desen- 
volver a liderança nata que sempre soube ter, 
também para exercer outra função dentro do 
mesmo contexto: o de administrar, afirma isso 
dizendo “você tem que ser um administrador e 
também um líder. Um administrador vê um todo, 
enquanto um líder é determinado e tem a função 
de inspirar pessoas”.

Chipeng mostra que pode fazer as duas coisas com excelência, sendo possível usar o conhecimento 
adquirido durante o curso para o mercado de trabalho, não só no Brasil, mas também na Angola. 
Continuou explicando que a formação pode ser aplicada em ambos os países, porque os conceitos 
são parecidos e é possível administrar não só em um lugar, porém em qualquer ambiente que precise 
da função de administrador, “um administrador, formado pelo Mackenzie Rio, é capaz de se envolver 
e gerenciar qualquer organização em qualquer lugar do mundo”.

Apesar das dificuldades que passou e dos obstáculos superados, Adelino Chipeng é focado e sabe o 
que quer para o futuro e passa uma lição muito importante para quem quiser trilhar o mesmo caminho, 
o princípio da resiliência “a pessoa tem que gostar daquilo faz e tem que ter em mente o que quer, 
quando ela une os dois ela se aprofunda e se dedica a isso para o resto da vida”.
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Mackenzie Rio promove 
Workshop sobre o uso de dados do IBGE

Em comemoração ao dia do Profissional de Economia, a Faculdade 
Presbiteriana Mackenzie, promoveu o Workshop de Dados do Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estática (IBGE), nos dias 5 e 7 de Agosto, com 
a participação das professoras economistas Wasmália Bivar (PUC/RJ) 
e Clician Oliveira (Conselheira do Conselho Regional de Economia - 
Corecon), o evento teve como mediadora a Coordenadora do Curso 
de Ciências Econômicas Michelle Nunes.
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A teoria e prática que caminham juntas foi o conceito principal do evento, e o que motivou a ideia do 
workshop. O tema foi oportuno levando em consideração o momento economico em que o país está 
e também por ser muito relevante para o futuro economista.

Clician Oliveira, em sua entrevista ao Núcleo de Comunicação e Marketing (Nucom), destacou a 
importância de uma boa formação do profissional de economia na área de dados, bem como, 
os dados podem ser usados, não só como números, mas também informação, transformando-se em 
novas perguntas para outras pesquisas “o IBGE atua com esse objetivo de transformar conceitos 
teóricos, as perguntas e questionamentos, em algo concreto que você possa obter um resultado a partir 
desses questionamentos”, destacou Clician. 

Wasmália Bivar em sua palestra no dia 05 de agostoClician Oliveira em sua palestra no dia 07 de agosto

A Cooordenadora Michelle Nunes, também comentou o quão fundamental é um profissional de 
economia estar atento aos detalhes históricos de sua profissão, para melhor entender o contexto e 
fatos de cada época, porque não se pode olhar o dado de forma fria, é necessário entender todo o 
panorama histórico daquele número “o estudante de economia para ser um profissional completo, 
precisa ter a história na cabeça, assim, ele vai poder analisar toda a informação existente por meio de 
um dado” afirma, Michelle.

A professora Clician não deixou de pontuar também a importância da pesquisa e do uso de dados 
obtidos pelo IBGE em outras profissões, segundo a palestrante, o trabalho feito pelo Instituto pode ser 
bem utilizado e aproveitado como ferramenta nas áreas humanas, como a comunicação, por exemplo. 
Para a conselheira, profissões como o marketing e o jornalismo podem aproveitar a análise de dados 
para fazer levantamentos, e assim ter uma precisão tanto para escrever uma estatística em uma notícia, 
quanto em análise de um produto ou uma marca “na comunicação existem profissionais especificos 
com esse foco, por exemplo, existem jornalistas na área de economia em que entender e saber analisar 
um dado é de extrema importância, podendo alterar toda a forma de entendimento se fizer a leitura do 
dado de forma errada”.






